

Considerando que, en suma, la Institución de que entonces y ahora se trata, merece por su finalidad u objeto benéfico, que es la satisfacción permanente y gratuita de necesidades físicas y espirituales de jóvenes pobres, y ello con dotación procedente de fondos particulares, la calificación de benéfico-particular sometida al Protectorado de este Ministerio;

Considerando que, dada la contextura de tal institución como benéfica, debe entenderse que es de las que procede dar por acogidas al artículo segundo del Real Decreto y al tercero de la instrucción del ramo, fecha ambos de 14 de marzo de 1899, que, a tenor del tercero de la institución citada, encuadra una asociación benéfica creada y reglamentada por la libre voluntad de sus miembros y sostenida exclusivamente con fondos particulares de su libre disposición;

Considerando que, por lo que en los dos antedichos se deja recogido, al Protectorado, en este caso, sólo le incumbe la misión de velar por la higiene y la moral públicas en las actividades de esta Institución, sin perjuicio, por otra parte, de las facultades que a la autoridad gubernativa competen cerca de las Asociaciones de esta índole.

Este Ministerio ha acordado:

1.º Que se tenga por clasificadas como benéfico-particulares, acogidas a la previsión del artículo tercero de la Instrucción de 14 de marzo de 1899, igual que lo fué la Casa de Palencia de este Instituto, las Casas por él, por el Instituto de Hermanas Marías Nazarenas establecidas en Málaga, Zaragoza, Valencia, Barcelona, Soria, Oviedo, Santa Cruz de Tenerife, Huelva, Las Palmas de Gran Canaria y Sevilla; en las cuales al Protectorado sólo le queda reservado el velar por la higiene y la moral públicas, y a salvo también las facultades gubernativas cerca de las Asociaciones clasificadas en sus citadas casas, y

2.º Que de esta resolución se dejen dados los traslados usuales.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos oportunos.
Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 15 de enero de 1963.

ALONSO VEGA

Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia y Obras Sociales.

ORDEN de 15 de enero de 1963 por la que se clasifica como benéfico-particular mixta la Fundación «L. U. C. A.» en Madrid.

Ilmo. Sr.: Visto el expediente sobre clasificación de la institución benéfica denominada «L. U. C. A.», domiciliada en Madrid, y

Resultando que por escritura pública, otorgada en Madrid a 9 de marzo de 1962, ante el Notario don Angel Sanz Fernández, bajo el número 775 de su protocolo, doña Luisa Caro Montelló instituyó una Fundación mixta benéfico-docente de carácter particular y privado, que se denominaría Fundación «L. U. C. A.», en cuyos Estatutos se le asigna, como objeto, el relativo a la satisfacción gratuita de las necesidades físicas y morales de los necesitados, mediante el establecimiento de las dependencias necesarias para ello, entendiéndose comprendidos en dicha finalidad la creación y sostenimiento de orfanatos, escuelas para niñas pobres, comedores, etc., colocando a la Fundación bajo la jurisdicción de un Patronato y Consejo, el primero de los cuales habría de ser ejercido con carácter vitalicio por la fundadora, y el segundo estaría formado por un Presidente y los Consejeros electivos que el Patronato designe, siendo nombrados los Consejeros no vitalicios libremente por el Patronato entre las personas que, a su juicio, puedan contribuir a los fines de la Fundación;

Resultando que el patrimonio de la Fundación está constituido por un capital inicial de 100.000 pesetas, con la que se le dota por cualquier título, pudiéndose invertir en valores mobiliarios de elección del Patronato, cuyas rentas deberán ser adscritas a la realización de los fines de la Fundación, previniéndose que los bienes y muebles que en lo sucesivo se adquirieran han de inscribirse en el Registro de la Propiedad a nombre de la Fundación, y los valores serán depositados en establecimiento bancario, señalándose en los Estatutos que la aprobación de las cuentas competirá exclusivamente al Consejo de Patronato, relevando expresamente la fundadora a los órganos de la Fundación de la obligación de rendir cuentas al Estado o a cualquiera otra entidad;

Resultando que, tramitado el expediente, se publicó edicto en el «Boletín Oficial de la Provincia de Madrid» correspondiente al 19 de mayo del año actual, sin que durante el plazo concedido para reclamaciones se haya formulado ninguna, por

lo cual, la Junta Provincial de Beneficencia elevó el expediente con su favorable informe para la resolución procedente.

Vistos el Real Decreto y la Instrucción de 14 de marzo de 1899 y demás disposiciones y resoluciones complementarias y concordantes;

Considerando que la competencia para clasificar los establecimientos de Beneficencia corresponde, según el artículo séptimo de la Instrucción de este Ministerio y tiene como finalidad regular el funcionamiento de las instituciones y asegurar el ejercicio del Protectorado, a cuyos efectos ha de instruirse expediente para aclarar el carácter público o privado de aquéllas, cuya tramitación pueden promover quienes para ello se encuentren legitimados, según los artículos 53 y 54 de la Instrucción, circunstancias que concurren en el caso presente;

Considerando que la Fundación que se pretende clasificar reúne las condiciones previstas en los artículos segundo y cuarto del Real Decreto de 14 de marzo de 1899 en relación con el 58 de la Instrucción, por tratarse de institución de Beneficencia creada y reglamentada por el propio fundador, con las prevenciones necesarias en orden a la administración, patronazgo y funcionamiento, estando encaminada a la satisfacción de necesidades físicas y culturales mediante la prestación gratuita de las ayudas precisas;

Considerando que el patrimonio fundacional es, en principio, suficiente para asegurar el cumplimiento de los objetivos previstos en los Estatutos, debiéndose, para garantizar aquél, adoptar las medidas cautelares previstas en el artículo 31 de dichos Estatutos fundacionales, en razón de los diversos bienes que a aquella puedan estar adscritos;

Considerando que de las finalidades señaladas a la Fundación de infiere un carácter mixto, ya que con una sola personalidad jurídica, unidad de capital y Patronato realiza cometidos de orden intelectual y físico, correspondiendo, por consiguiente, su clasificación a este Ministerio, de conformidad con lo dispuesto en el Real Decreto de 17 de octubre de 1930 y Real Orden de 29 de agosto de 1913;

Considerando que el respeto a la voluntad del fundador, que se consigna en el artículo sexto del Real Decreto de 14 de marzo de 1899, impone, en la Fundación que se examina, relevar a la Fundación de someter al Protectorado la aprobación o rendición de cuentas, de acuerdo con lo previsto en el artículo 35 de los Estatutos, aunque entendiéndose que se encuentra siempre sometida a la obligación de justificar el cumplimiento de las cargas fundacionales, siempre que, de acuerdo con el artículo quinto de la Instrucción, los representantes de la Fundación sean requeridos al efecto por la autoridad competente;

Considerando que la Fundación instituida por doña Luisa Caro Montelló reúne los requisitos prevenidos en el artículo 58 de la Instrucción y que se han acreditado en el expediente los extremos requeridos en el artículo 55, aportado los documentos señalados en el artículo 56 y observado los requisitos de tramitación establecidos en el artículo 57, especialmente los trámites de audiencia e informe, prevenidos en la ya mencionada Instrucción del ramo.

Este Ministerio ha dispuesto:

1.º Clasificar como Fundación benéfico-particular de carácter mixto y sometida al Protectorado del Ministerio de la Gobernación, la instituida por doña Luisa Caro Montelló, denominada «Fundación L. U. C. A.», establecida y domiciliada en Madrid, con las finalidades que se citan y condiciones que se indican en los resultandos de esta Resolución.

2.º Mantener la adscripción permanente del actual capital fundacional y de sus sucesivas ampliaciones a los fines benéficos que está llamada a realizar con las garantías previstas en el artículo 31 de los Estatutos fundacionales.

3.º Confirmar al Patronato y Consejo de Patronato ya designados o a los que por sucesión y como consecuencia de las cláusulas de la escritura y Estatutos de Fundación sean llamados en su día a ejercer dichos cargos.

4.º Considerar relevada a la administración de los bienes objeto de la Fundación de la obligación de formar presupuestos y rendir cuentas al Protectorado de la Beneficencia, sin perjuicio de acreditar el cumplimiento de las cargas fundacionales, y

5.º Que de esta resolución se den los traslados reglamentariamente prevenidos.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos oportunos.
Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 15 de enero de 1963.

ALONSO VEGA

Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia y Obras Sociales.